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Mise en contexte 

Le Comité de Développement de Girardville est un organisme 
sans but lucratif, fondé en 2002. Notre mission principale est 
d'assumer un leadership dans le développement de notre milieu 
tant au niveau économique, culturel que social en collaboration 
avec le Conseil municipal. 

Pour ce faire, un fonds de développement a été créé afin d'offrir 
des prêts aux PME ainsi qu'aux promoteurs pour le démarrage 
de nouvelles entreprises ou pour l'expansion et la consolidation 
de celles-ci. 

Nos priorités : 

• Soutenir et favoriser le dynamisme dans notre milieu. 
• Conserver nos acquis. 
• Supporter financièrement les entreprises. 
• Maximiser nos forces. 
• Favoriser la diversité. 
• Diversifier notre économie. 
• Encourager les idées novatrices. 
• Soutenir ou développer des projets communautaires 

rassembleurs et dynamisants. 

Position de l'Organisme 

Tout d'abord, nous voulons féliciter la Société d'énergie 
communautaire du Lac-Saint-Jean pour le processus de 
consultation mis en place dans le cadre du projet 
d'aménagement hydroélectrique. Cette consultation a permis à 
la population et aux organisations d'en savoir davantage sur le 
projet. En plus d'avoir informé la population, nous estimons que 
la Société a démontré qu'elle tenait compte des préoccupations 



locales. En outre, elle a permis d'identifier les réels enjeux et 
préoccupations de la population. 

C'est pourquoi le Comité de Développement de Girardville a 
pris la décision d'appuyer le projet d'aménagement 
hydroélectrique communautaire de la 11 e Chute de la rivière 
Mistassini. Selon nous, le projet permettra à des municipalités 
comme Girardville de développer des outils dans le but d'assurer 
son développement et son autonomie. Ainsi, il donnera un 
nouvel élan à une région qui souffre encore de la crise forestière. 
Ce mémoire nous permet donc d'apporter notre appui. 

Voici une énumération des raisons pour lesquelles nous 
supportons ce projet : 

Retombées économiques : 

• Selon la Société d'énergie communautaire du Lac-Saint
Jean, près de 60°/o des revenus d'exploitation reviendront 
aux partenaires. 

• Un plan de maximisation efficace élaboré avec le comité de 
maximisation des retombées économiques (CMAX) du 
Saguenay-Lac-Saint-Jean a été effectué. Ce qui nous 
assure que les contrats de constructions et services seront 
accordés à des entreprises régionales le plus possible. 

Création d'emploi : 

Selon la Société d'énergie communautaire du Lac-Saint-Jean, la 
construction entraînerait la création de 100 emplois sur une 
période de deux ans, auxquels s'ajoutent des emplois indirects 
et induits, pour un total de 346 emplois. Donc, cela nous aidera 
davantage à atteindre l'une de nos priorités qui est de favoriser 
le dynamisme dans notre milieu. 



Création de fonds : 

Toujours selon la Société d'énergie communautaire du Lac
Saint-Jean, un fond sera dédié par les partenaires à l'image du 
fonds des ressources naturelles (Péribonka) qui a notamment 
contribué à la relance de la papeterie de Dolbeau-Mistassini. 
Donc, ce fonds nous aidera davantage à atteindre une autre de 
nos priorités soit celle de supporter financièrement les 
entreprises. 

Conclusion 

Le projet d'aménagement hydroélectrique communautaire de la 
11 e Chute de la rivière Mistassini est assurément un plan auquel 
nous devons adhérer. Premièrement, il contribue à l'atteinte de 
certaines de nos priorités. De plus, les retombées économiques 
favoriseront également l'atteinte de notre mission principale soit 
le développement de notre milieu. 

En conclusion, le Comité de Développement de Girardville tient, 
une fois de plus, à souligner l'excellent travail de consultation 
réalisée par la Société d'énergie communautaire du Lac-Saint
Jean. 



Annexe 1 

Liste des membres du comité de 
développement de Girardville: 

Carl Boudreault, planificateur financier 
Éric Boucher, camionneur 
Jimmy Painchaud, camionneur 
Julien Gravel, guide 
Larry Bolduc, propriétaire entreprise transport 
Lyse Dufour, directrice adjointe, Polyvalente Normandin 

Michel Mailloux, professeur 
Sonia Simard, agente à l'accueil et caissière, Caisse 
populaire des Plaines boréales 


